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我是一只小漆盘，在漫长的岁月
中，我一直在天长汉墓群中。有一天，
头顶的土层被掀开，刺眼的光线猝不及
防地将我包围。我刚想欢呼，却发现自
己已置身水中。

昨天，我做了个梦，梦见我身体里
的水分被“挤干”，梦见我和小伙伴们一
起重新穿上华服，在温暖的展柜里收获
世人赞叹的目光。

梦醒时分，隔壁的大漆盘告诉我，8
月28日，出土木漆器保护国家文物局
重点科研基地安徽工作站正式成立，我
们将可以高高兴兴地重见天日了。

王一婷 记者 李皖婷 文/图

合肥市经贸旅游学校
2014年秋季招生 公办国家级重点学校

报
名
地
点

原市金融学校（槽郢路8号）
原市职教中心（三里街)

校本部（学林路与大众路交口）

0551-63654571
0551-64213651

0551-64294209
0551-64389018
0551-64389062

2014年8月25日，合肥百大集团喜迎55

周年华诞庆典仪式在合肥百货大楼门前广场

如期举办，同时于天鹅湖畔的合肥大剧院举

办了55周年文艺汇演，纪念百大集团55周年

华诞，一同分享55周年的喜悦和成果，向长

期支持关心百大发展的社会各界、合作伙伴、

媒体朋友、老领导和员工献礼。

回首55年，记载的是百大不断创新发展

的历史。从1959年8月25日,合肥百货大楼

建店开业，1993年国有体制改革，到1996年

8月12日，“合肥百货”在深交所成功上市，百

大从此打开了资本市场的大门，步入规模拓

展的快车道。从1996年12月投资设立的合

肥鼓楼商厦开业，到今年的滨湖百大、肥西百

大开业，公司上市以来，相继通过兼并、收购、

控股、自建等多种方式拓展网点规模，从一家

单体百货店，发展成为安徽省规模最大、行业

内具有较强影响力的综合型商贸企业集团。

目前百大集团拥有20家大型连锁百货、148

家合家福连锁超市和23家百大电器连锁卖

场，总营业面积近百万平米，经营网点和批发

分销机构遍布安徽14个地市。

回首55年，百大人谱写了徽商新传奇，

他们坚持改革发展不动摇，实施多元经营策

略，在做强做大零售主业的同时，抢抓机遇，

积极拓展农产品批发、分销代理、电子商务、

战略投资等业务领域，构建多角融合的产业

体系。旗下周谷堆市场，在全国排名第七位；

宿州百大农产品批发市场已成为皖北最大农

产品集散中心、合鑫商贸公司是宝洁公司安

徽总代理，位居全国分销商第13位。为加快

转型升级发展，2011年，合肥百大努力探索电

子商务模式，开辟网上交易平台——百大易

商城，并在2014年成功入驻京东商城安徽特

产馆，着力打造线上线下融合的O2O零售新

模式。多年来，百大人充分发挥资本市场优

势，拓展金融、类金融战略投资领域，参股徽

商银行、合肥科农行等金融企业，开展小贷业

务、消费金融公司、第三方支付等投资业务，

逐步形成了以现代百货连锁、合家福超市连

锁、百大电器连锁等零售业态为主，电子商

务、农产品批发市场、商贸（品牌）代理、战略

投资等多业态协同、融合发展的新格局。

回首55年，高扬的是百大诚信经营的旗

帜。百大人始终秉承“诚信为本”的经营理

念，以持之以恒的诚信和不断提升的服务质

量，回报广大消费者的信任和厚爱。围绕“以

顾客为中心”，倾心打造的心悦服务、阿福服

务、绿色使者、满天星，丁国柱、张洪、王珍等

等，一个个服务品牌、服务明星，得到了广大

消费者的认可。“塑百年百大，铸诚信长城”的

愿景已根植于员工和广大消费者心中。

55年的发展历程、55年的创新变革、55年的

贴心服务。易变的是岁月，不变的是诺言。金秋

之夜，群星灿烂。回首过去，百大的历史如此厚重

与丰盈。展望未来，百大新起点充满朝气与活力。

55载变革发展 共筑百年百大
——合肥百大集团55周年华诞

前世：漆器华丽，原是豪门用具

我国是用漆历史最悠久的国家，

战国文献就有“舜作黑漆食器、禹作祭

器内髹朱漆”的记载。

轻巧、方便、华丽的漆器，在秦汉

贵族豪门生活用具中占着重要的地

位，它进一步取代了青铜器，使用范围

进一步扩大，统治阶级为了满足生活

上的享受，对漆器工艺不惜财力人力，

只为把它装饰得更为华贵。

就拿我来说吧，古朴、简约的装饰

图案，大气磅礴的红黑色调，耐潮、耐

高温、耐腐蚀等实用特性，以及光彩照

人又不失古韵的特殊色泽，在当时受

到了统治阶级的喜爱与推崇，可是“名

角”呢！

今生：饱含水分，出土后很危险

虽然曾被捧上天，但由于我们在

地下已经几千年，木质胎坯原来在泥

土中饱含水分，出土后会变得干燥而

收缩，最可怕的后果就是风化。

如果不想被风化，可以在清水里

长久浸泡，以保持体内外水分平衡。

浸水保存终非长久之计，目前最

先进的技术是“脱水法”。在安徽博物

院文保中心的工作室里，我和小伙伴

们被分配在不同的塑料箱子里，浸泡

在特殊的化学药水中，药水会置换我

们身体中的水分，并且对原来脆弱的

木纤维进行加固支撑。

脱水完成后，我们还要浸泡在另

外配置的药水中强化定型，再经过缓

慢的自然干燥，之后就可以修复了。

未来：修复耗时，保护不容乐观

看我说得简单，我们木漆器的修

复需要特别长的时间。像我这样的小

漆盘，光是脱水过程就需要花大半年

的时间，这已经是最快的速度了。

目前，省内像我这样的小伙伴大

概有600多个，我们大多数现在都只

能泡在清水里，时间长了会产生霉菌。

昨天成立的出土木漆器保护安

徽工作站将围绕木漆器的保护修复、

材料分析、环境监测和现场保护等方

面进行研究和人才培养。据我了解，

由于精力有限，工作站暂时只会进行

安徽出土的木漆器文物的脱水修复

工作。

星报记者揭秘出土木漆器修复过程

千年木漆器从药水中“苏醒”

网购丰胸产品
女子被骗30余万元

星报讯（记者 曾梅 王旭东） 随着“3.31”系

列电信诈骗案的侦破，8月28日上午，蚌埠市公

安局交通分局将追回的赃款返还受害人。

2013年年底，广东韶关的林媚看到一则购物

广告，宣传的是一种名叫“花月丰”的丰胸产品。

林媚网购了一盒，用后全无效果，但商家的售后

服务却做得很好，不断打电话询问产品效果，“叶

主任”、“麦克”等人相继登场，先是为林媚推荐其

他更高级的产品，接着表示“无效可退款”。

林媚买了很多产品，均无效。申请退款时，

“叶主任”等人表示，退款可以，但要交保证金等，

共骗走林媚30余万元。

同样被骗的还有蚌埠市民朱莹，她被骗走

12.9万元。今年3月31日接到朱莹报警后，民警

两下广州，将赖某等5名嫌疑人抓获。7月4日、8

月22日，专案组将犯罪嫌疑人陈某等3人抓获。

据调查，赖某等人在广州成立一家公司后大

打广告，吸引人购买，然后以效果不明显为由，诱

骗受害人购买更贵的产品，最后以退费等借口继

续骗钱。据警方介绍，骗子的骗术很简单，“看过

台词本吗？新加入的团伙成员都会拿到一本，上

面都是如何诱骗受害人上当的规范语句。”

男子PS照片
冒充“高富帅”约见女网友

星报讯（孟振华 记者 张发平）“高富帅”约

见女网友后实施抢劫。近日，马鞍山市花山区公

安分局刑警大队将这名冒牌“高富帅”抓获归案。

小珍（化名）年轻貌美，前一段时间在网上认

识了一名马鞍山籍“高富帅”，二人相谈甚欢，决

定在8月17日见面。可是，当小珍见到这名“高

富帅”时，却和网上照片完全两样。接下来发生

的事情更让小珍郁闷。该男子趁小珍不备，偷走

了她钱包里的几十元钱。随后，该男子说借小珍

的金项链看看，小珍没同意，男子一把夺过项链

逃走。8月19日，民警在某网吧将该男子抓获。

经查，犯罪嫌疑人张晓（化名）系马鞍山人，

曾因盗窃被公安机关处理过3次。2012年劳教

回到家中的张晓好吃懒做，平时就喜欢上网，梦

想能在网上遇到个“白富美”。但由于张晓长相

一般，经济拮据，每次约见女网友时均被拒绝，他

便想到PS照片，果然吸引了不少美女。

8月17日，张晓与小珍见面后再次“杯具”，

他心生歹念：“没看上，我也得捞点钱花花，不能

白见了。”于是偷走小珍包里的几十元现金，因为

钱太少，张晓又抢了小珍的金项链。

目前，犯罪嫌疑人已被刑拘。

星报讯（俞礼云 丁兆安 记者 胡

昊） 又是一年开学季，就在很多地方

家长到处托关系、打电话、写条子，为

孩子择校，而教育部门和学校负责人

疲于应付之时，天长市教育局局长吴

祥贵却做起了“甩手掌柜”，“没有一个

电话找我要给孩子择校”。市场星报

记者了解到，自从试水集团化办学改

革以来，天长市将市区初中全部打乱、

合并，所有孩子上的都是“全市最好的

中学”。

近些年，天长市区的实验中学因

为各种原因，成了市区家长心目中“最

好的初中”。对住在学区外的家长而

言，让孩子进实验中学成了他们心中

的“硬道理”。家长们绞尽脑汁，动用

一切手段，帮孩子实现这一愿望。

“以往这个时候，哪个敢开手机？”

天长市教育局一位工作人员大倒以前

的“苦水”。据介绍，尽管当地教育局

三令五申“划片招生”，仍然无法控制

愈演愈烈的择校热。

由于每年学区都要进行一些调

整，甚至有时候9月1日开学，教育局

提前3天才敢公布具体学区。

针对这种情况，从2011年到2013

年，天长市教育部门采取分步走的方

式，将市区的原实验中学、二中、三中、

四中4所中学全部打乱，原二中只办

高中部，而相距都只有数百米、呈三角

形分布的实验中学和三中、四中合并。

合并后，原四中成了新实验中学

的南校区，只办初一；老三中为实验三

中校区，只有初二；老实验为北校区，

仅保留初三年级。“你要上实验？可

以！初一只在南校区，你没得选！”吴

祥贵说。

择校解决了，那会不会择班？整

合后会不会降低学校的竞争力和教学

质量？

面对市场星报记者的质疑，吴祥

贵表示，集团化整合后，原新市区稍远

的名校炳辉中学依然保留，和实验直

接竞争，同时，最重要的是平行班之间

的竞争，新学校开了约27个平行班，

不论是老三中，还是老实验、老四中的

教师们，都铆足了劲比着干，谁也不愿

落后，教学质量和学生成绩反而得到

提升。

目前，天长教育局正在汊涧等乡

镇推广这一改革措施。

开学在即，没有一个电话找教育局长“帮忙”
天长试水集团化办学，3所初中合并，一个校区只负责一个年级


